

## ●子育て支援について

### Q.

はじめまして、新発田市に住む30代3児の母です。

私は2年前に市外から転入してきたのですが、新発田市は1,2歳児の保育料無償化、子どもの医療費の軽減等子育て支援が充実していると実感しています。また、イクネスしばたやユウネスしばた等子どもの遊び場があり、子育てする身としては大変有り難く思っております。何より人が温かく、とても暮らしやすいです！

今回、お手紙を送らせていただいたのは、保育園時だけでは無く、小学校時にも手厚いサポートがあると嬉しいなと思ってのお願いです。

今年ふるさと納税をした際に、返礼品と共に送付されてきたパンフレットで、所得関係なくランドセルの支援を行っている市があることを知りました。小学校入学時にmont-bellのランドバッグを希望する方へ配布するというものです。（その市は幼稚園、小中学校の給食費無償化も実施しているそうです。）

ランドセルは求めやすいものでも数万円して、だからといって中古品というわけにもいかず、1人1個購入せざるをえません。小学校入学は子どもの成長を感じ、大変喜ばしいことですが、家計には大きな出費です。そこで、上記のような支援があると出費を抑えられることに加え、子どもたちもお家の方も、市のみんなからお祝いしてもらっているという嬉しさを感じられるのでは無いかと思います。好きな色のランドセルを選ぶことを楽しみにしている子や家庭もあると思うので、そこはあくまで希望制が良いのかなと思います。

難しいお願いだとは思いますが、ぜひ、検討いただけすると幸いです。（可能であれば、2026年度に入学予定の長男に間に合うと大変嬉しいのですが！！！）よろしくお願ひいたします。

（令和7年1月受付）

### A.

私は、「子育てするならやっぱり新発田」を旗印に、子育て世代に選ばれるまちを目指して、安心して子どもを産み、育てられる環境を提供できるよう、1・2歳児の保育料無料化をはじめ、様々な子育て支援施策等を展開してきたところですが、新発田人の温かさに触れ、当市を住みよいまちと感じていただいていることを知り、大変嬉しく思います。

さて、全国の一部の自治体において、小学校へ入学する全ての児童に、自治体独自でランドセルを無償で配付していることは私も承知しておりますが、当市では、経済的な理由でお困りのご家庭に対してのみ、小・中学校でかかる費用の一部を補助する「就学援助制度」によって、小学校入学の際には、ランドセル購入等の新入学学用品費についての支援を行っております。この制度は、望むような「全ての希望する方」ではなく、収入要件等があるため、申請をした全ての世帯が補助を受けられるわけではありませんが、真に支援を必要とする世帯への支援はできていると考えております。

このたび、ご提案を踏まえ、改めて、子育て世代の負担を少しでも軽減するためには何が有効なのか思案いたしましたが、入学時の一時的な給付よりも、広く子育て世代の方が受けられるサービスの充実の方がより多くの皆様に喜んでいただけるのではないかとの考え方から、現時点では当市においてランドセルの無償配布を行うことは考えてお

子育て・教育  
りません。ご期待には沿えない状況ですが、ご理解くださいますようお願い申し上げます。

今後も時代のニーズに応じた子育て施策を効果的に実施してまいりたいと考えておりますので、お気づきの点がございましたら、ご意見をお寄せくださいますようお願い申し上げます。

(令和7年1月21日回答)

※上記の回答内容はすべて回答日時点のものであり、現在とは異なる場合があります。